

La grandiosa concentración provincial de mañana, pondrá una vez más de relieve la solidaridad de los izquierdistas montañeses

En el deseo de establecer un fraternal contacto con las masas que han respondido con su ayuda al triunfo de los postulados de libertad de este Frente, el día 22 del corriente se organizará una concentración en la plaza de Pi y Margall, a la cual se invita a todas las organizaciones obreras de izquierda y de clase, partidos políticos que integran este Frente Popular, Juventudes y a cuantas personas simpatizan con el régimen popular instaurado en España el día 16 de febrero pasado.

Para que el desfile resulte modificado de disciplina y organización, se pone en conocimiento de las representaciones que acudan, que deberán pasar al interior del Palacio Municipal.

Elecciones y... calma

Estamos en vísperas de las elecciones municipales, elecciones estas que guardan un recuerdo, un profundo recuerdo hacia aquellas otras celebradas el doce de abril de mil novecientos treinta y uno, donde se implantó la República, en donde la necesidad de más propaganda, ni mas actos advino el régimen como producto del calor y entusiasmo puesto en aquella lucha electoral. A los cinco años de aquellas elecciones se celebran las primeras municipales en ambiente republicano. Estas próximas elecciones son simbólicas; ojalá no sean fatales.

Faltan escasos días para lo mucho que hace falta hacer en persecución del triunfo. Las asambleas, los partidos, no han trazado una línea de conducta. Los pueblos están en manos de los enemigos del régimen. En la misma capital, hemos de andar muy de prisa para recorrer el camino hasta delimitar los campos electorales. Nos tranquiliza el que funciona el Frente Popular y aminorará las distancias a recorrer. De todas formas vamos muy despacio y el ambiente está muy frío como si no nos interesara el resultado de estas elecciones, como si el simbolismo de celebrar las elecciones en el mismo día en que cayeron en el año 1931, no quisiera decir nada.

Urge andar los pasos legales para llegar a las elecciones. Requerimos la urgencia antes de que un desastre sea con los amigos del régimen republicano.

pal a tomar órdenes de la Comisión organizadora.

Antes de comenzar el desfile dirigirá la palabra a la masa un representante del Frente Popular, el que hará resaltar la importancia del acto que se va a celebrar.

Seguidamente comenzará el desfile en la siguiente forma:

PRIMERO.—Frente Popular.

SEGUNDO.—Diputados y demás autoridades municipales y provinciales.

TERCERO.—Amnistiados.

CUARTO.—Partidos republicanos con sus Comités al frente.

QUINTO.—Partido Comunista, con su Comité al frente.

SEXTO.—Partido Socialista con su Comité al frente.

SEPTIMO.—Comités de la organización obrera locales, afines a las izquierdas y sus organizaciones.

OCTAVO.—Organizaciones y representaciones políticas y sindicales de la provincia.

Las juventudes republicanas, Socialistas y Comunistas, formarán el cordón de la manifestación.

Finalmente, al llegar al gobierno civil, punto final del desfile, se darán a conocer al pueblo las conclusiones que este Frente Popular presenta a los Poderes Públicos.

Se advierte a las organizaciones de la provincia que no deben olvidar el hacer acto de presencia en este grandioso acto de fraternidad de las fuerzas de izquierda, debiendo acudir con sus distintivos y banderas, al igual que lo harán todas las organizaciones locales.

La concentración iniciará su marcha, después de las doce y una vez que un representante del Frente Popular dirija la palabra a los manifestantes. Las señales para el orden y formación se harán por lanzamiento de bombas. Se lanzará una a las once y media, como toque de atención; dos, a las doce menos cuarto, como llamada a formación y a las doce se dará la orden de marcha por el lanzamiento de tres bombas.

Este Frente Popular, informado de los dolorosos sucesos acaecidos en Castro Urdiales en el día de ayer, ha abrido una información para el esclarecimiento de los hechos y depuración de responsabilidades, de lo que dará cuenta oportunamente por una nota oficiosa.

Bruno Alonso consigue doscientas cincuenta mil pesetas con destino a los obreros de Arroyo y Las Rozas

Apenas iniciada la marcha del Gobierno en sus decisiones, le vemos atender las peticiones que le hacen los representantes obreros, como Bruno Alonso, quien interesó del ministro de Obras Públicas una ayuda urgente que mitigue en algo la angustiosa situación de los trabajadores de la comarca campurriana.

La contestación no se ha hecho mucho esperar.

Nos informan que el ministerio citado ha consignado la cantidad de 250.000 pesetas con destino a los trabajadores del pantano del Ebro de Arroyo, cantidad ésta que acoge internamente y salva de manera definitiva lo concerniente a los trabajos del pantano del Ebro, entrando al trabajo, por hoy, los quinientos obreros que estaban en paro forzoso.

Nuestro corresponsal en Madrid, señor Múgica, nos adelantó días pasados desde estas columnas la conversación sostenida con el ministro de Obras Públicas por Bruno Alonso, afirmando que el señor Casares Quiroga, así como el subsecretario, prometieron atender el ruego urgente de solución que hizo el diputado socialista.

Ahí están consignadas 250.000 pesetas, fruto de sus gestiones.

Dentro de pocos días conoceremos los preliminares de la solución al pavoroso problema que es pesadilla montañesa desde hace varios años, como significa el pantano del Ebro.

Los trabajadores reacios e incomprensibles de lo que significa tener representantes suyos en el poder, pedrán y estimar y compulsar las ven-

El Consejo de la "Sam" deja oír su voz angustiosa como síntoma de la trascendencia de la asamblea campesina

Ni una solución, ni una contestación, ni una línea de conducta clara y diáfana que lleve la tranquilidad a la "Sam" ofrece el Consejo de Administración para abonar el millón de pesetas que debe a los campesinos o para encauzar la marcha de la Cooperativa. Como ayer, como siempre, el Consejo de Administración se entretiene en palabrerías, en promesas, en optimismo, mientras que los campesinos permanecen anhelantes e intranquilos sobre cuanto pueda sucederles.

Nuevamente ayer el órgano de la clerigalla lanza un S. O. S. al mundo campesino, hablándole de todo menos de lo que quieren que se les hable. Se entretiene en acusar a poderes ocultos, de sembrar discordias, de quebrantar la unidad cooperativista; pero oculta, elvada, omite y silencia que LLEVAN CUATRO AÑOS DE BANCARROTA, POR INCOMPETENCIA DEL PROBLEMA Y POR CULPA DE LOS QUE DIRIGEN A LA "SAM".

La asamblea que vamos a celebrar saben que será una ocasión donde los campesinos van a conocer por primera vez en su vida cooperativista, la verdad. Saben que los documentos, las actraciones, los errores, van a conocerse en forma de acusación. Saben los campesinos que desde el día en que se celebre la asamblea, en adelante no van a engañarles, y es probable que exijan responsabilidades por el engaño sufrido. Esto tiene en sobresalto continuo a los del Consejo de la "Sam". Es que se les va a poner demanifiesto lo que ellos pretenden que desconozcan los campesinos. Es que se va a contestar a los campesinos a cuantas dudas se les ofrezcan. No es panorama nada tranquilizador para el Consejo de la "Sam". Ahí está el S. O. S. que lanzan en sus postrimeras horas de dirigentes.

Los campesinos se niegan a facilitar leche a la "Sam". Los campesinos se niegan a pagar unos intereses al Banco de España, porque saben que sus desembolsos no van a parar a lo que se les pide, y exigen y desean cumplir. Los campesinos

conocen ya a fondo que la "Sam" es una ruina irremediable y que las palabras no bastan ya, porque los hechos anunciados para remediar el mal; ni uno solo ha tenido confirmación. No vamos a hacer historia de este engaño. En la asamblea contestaremos y aclararemos posturas y engaños; y mientras esto llega, puede seguir el Consejo de Administración lanzando frases sensibleras, lloronas y quejumbrosas, porque según no han tenido compasión de los campesinos, llega el momento en que los campesinos no tengan compasión de los que les llevaron a la ruina. Los cuatro años de errores cometidos, y de engaños deliberados, han dado lugar a que los campesinos celebren su asamblea auténticamente cooperativista, donde los estatutos de la "Sam" se cumplirán, cosa que no se hizo por el Consejo de Administración, y si este proceder nuestro noble, íntegro y digno descubre a los que obraron mal, no es culpa nuestra y si suya, de sus errores, de sus ambiciones. A nadie debe de culparse la ruina de la "Sam" nada más que a ellos. Nuestro éxito, el éxito de la asamblea, ES LA COMPROBACION DE SU ERROR.

Ya ven los campesinos hasta dónde llegan con ellos. Ahora se emprende una campaña de engaños, de amenazas, para que no vengan a la asamblea proyectada por nosotros. A los campesinos les toca elegir, decidirse y definirse. Por la verdad o por la mentira. Con nosotros pueden venir los que no quieren que se les engañe. Con la continuación de los errores pueden ir los que quieren. A nadie llamamos; pero el que venga a nuestro remanso SOLO PERCIBIRÁ LOS BENEFICIOS QUE CONSTITUYERON PARA LOS CAMPESINOS. Ya hemos dicho que no nos agradan "cuquerías". El Consejo de Administración y nosotros somos dos polos que se repelen. Los campesinos pueden elegir. Ir con los dos no puede ser, porque no se delimitarían los errores y los aciertos. Quedése con el Consejo de Administración quien lo desee, y venga con nosotros quien lo estime, ya que, pocos o muchos, sabremos razonar, pensar y dar con la solución, mientras que de la otra forma sería una constante confusión de conductas.

A la "Sam" todo el mundo la ha respetado, todo el mundo se ha rendido a ella, y nadie le regateó honores, esfuerzos, aplausos o colaboraciones. Llegó un tiempo en que todo esto se acabó, quedándose solo el Consejo de Administración, porque el Consejo de Administración maltrató a unos y a otros, aparte de los errores que cometía. Cargue con la culpa de cuanto ocurra el Consejo, sin necesidad de ver en nosotros ni en nadie la responsabilidad de su ruina. Sería acreditarse una vez más de perversidad.

Nuestra postura es que los campesinos no sean engañados, y no sean juguete de la reacción, de la política o de la ambición personal.

En la asamblea lo diremos y en el poverir lo probaremos.

CAMPESINOS, con nosotros, o con el Consejo de Administración. Es preciso que el día de la asamblea vengáis a emitir vuestro voto, vuestro pensamiento. No se admitirán delegaciones.

L. MALUMBRES

¡Blanco o negro!

Nos creemos relevados de todo análisis a la conducta seguida por "El Cantábrico" con la clase trabajadora. Han sido tan notorios, tan deprimentes, tan dolorosos, hasta tan vejatorios para el mismo "Cantábrico" que desmenuzarnos, que citarles, que enumerarles sería tanto como reconocer la necesidad de publicarles para que se enteren, como si a nadie hubieran atañido las consecuencias de la postura de dicho periódico. No. Cada trabajador, cada republicano puede ser el conductor de la conciencia colectiva. No nos toca —aunque debiéramos hacerlo— el analizar dicha conducta, por ser hartamente conocida de todos.

Pero hay algo que tenemos que decir. Es que según enfocamos nuestros ataques a la situación política adversaria, o a cualquier patrono, es necesario ir descubriendo día por día la actitud de "El Cantábrico", porque es con su proceder, con su conducta uno de los cómplices de la situación que finalizó el día 16 de febrero y uno de los que gestan la situación que ha de venir. No se sitúa debidamente. No se conforma con el título de periódico de información tituló digno, título envidiable y de pingües negocios, sino que quiere "El Cantábrico" arrogarse el título de periódico de información y de periódico de izquierdas. Y eso no, colega. Los periódicos de izquierdas son de izquierdas; son de izquierdas hoy y siempre; no son de izquierdas según quien mande, o de derechas si éstas ocupan el poder, o de dictaduras si éstas tienen probabilidad de vivir. Eso no.

En nombre de los perseguidos, en nombre de los que cayeron, en nombre de millares de niños hambrientos y de mujeres que derramaron copiosas lágrimas, y de esos millares que maldijo la situación radicalcedista el día 16 y de la legión que pide responsabilidades por lo registrado desde octubre acá, pedimos a "El Cantábrico" cuentas, le exigimos responsabilidad por su situación. No se puede negar a los trabajadores el derecho de hospitalidad que se les data hasta octubre, para luego concedérsela cuando triunfa.

En nombre de la masa sufrida, de la masa idealista y luchadora, decimos que ningún izquierdista, ningún dirigente puede convivir con "El Cantábrico" sin antes no haber dejado en la puerta de la colectividad política a que pertenezca, su pondonor. Quien conviva con dicho periódico carece de autoridad para exigir responsabilidades por lo pasado. Quien conviva con dicho periódico y haya estado preso, hambriento, exiliado, sin trabajo, perseguido o postergado, carece de memoria y contribuye de nuevo a que se le cree una situación que le ofreció amarguras.

La lucha debe de ser clara y el proceder más claro. Piense en el año 33 lo que hicimos y de lo que nos arrepentimos haber hecho. ¿Vais a volver a incurrir en iguales errores, para que "El Cantábrico" contribuya a crear una idéntica situación a la tenida? ¿Queréis seguir sin Prensa en la provincia y siempre a merced de la Prensa burguesa? ¿No os dice nada la lección del día 16, donde fuimos derrotadas las izquierdas? Pues de no rectificar la conducta y procedimiento restaréis entusiasmos a LA REGION o la haréis con una tonalidad derrotista.

Piensen los izquierdistas que el Frente Popular eligió a LA REGION como órgano oficial y quien no se considere aludido tampoco puede considerarse amparado en estas columnas.

España se está definiendo a pasos agigantados en izquierdas y derechas. En lo concerniente a la Prensa hay que elegir y definirse. Eso es lo que nos obliga a tocar este asunto, a la vez que damos las gracias a los trabajadores de Torrelavga y de Colindres, que han marcado una pauta a los trabajadores del resto de la provincia.

Trabajadores: LA REGION es vuestro diario. Ledle y propagadle.

L. MALUMBRES

